JOURNÉE SUR LA CONDUITE RESPONSABLE EN RECHERCHE ET ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES MEMBRES

ÉCOLE NATIONALE DE CIRQUE, LE LUNDI 29 SEPTEMBRE 2014

8 h 00 Accueil et inscription

8 h 30 Mot d'ouverture

- Marc Lalonde, directeur général, École nationale de cirque
- Nancy Gagnon, coordonnatrice, Centre de recherche, de développement et d'innovation en communication, cégep de Jonquière, et présidente de l'Association pour la recherche au collégial

9 h 00 La politique québécoise en matière de conduite responsable en recherche

Pourquoi les Fonds de recherche du Québec se sont-ils dotés d'une politique en matière de conduite responsable en recherche? Quels sont les objectifs et la portée de ce nouveau document de référence? Quels en sont les éléments essentiels? Quelles sont les attentes des Fonds à l'égard du personnel des établissements d'enseignement collégial, d'une part, ainsi que des étudiantes et étudiants, d'autre part? Quelles sont leurs propres responsabilités?

 Mylène Deschênes, conseillère à l'éthique et aux affaires juridiques, Fonds de recherche du Québec, Montréal

Commentaires de l'ARC

 Nancy Gagnon, coordonnatrice, Centre de recherche, de développement et d'innovation en communication, cégep de Jonquière, et présidente de l'Association pour la recherche au collégial

Période d'échanges

11 h 00 Assemblée générale annuelle de l'ARC et lunch

13 h 15 Visite de l'École nationale de cirque

14 h 00 Les défis et la gestion de la conduite responsable en recherche en milieu collégial

L'adoption de la nouvelle politique sur la conduite responsable des Fonds de recherche du Québec suit celle, par le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie, le Conseil de recherches en sciences humaines et les Instituts de recherche en santé du Canada, du *Cadre de référence sur la conduite responsable de la recherche*. Étant donné la coexistence de ces deux documents de référence, qu'en est-il de la gestion de la conduite responsable, de part et d'autre? Les principes et les processus mis de l'avant sont-ils les mêmes? Dans ce nouveau contexte, quels sont les défis qui se dessinent pour la recherche collégiale?

- Mylène Deschênes, conseillère à l'éthique et aux affaires juridiques, Fonds de recherche du Québec, Montréal
- Susan Zimmerman, directrice exécutive, Secrétariat sur la conduite responsable de la recherche. Ottawa

15 h 45 Mot de clôture